
                                                                                                                                                                                                                                 

 

Comissão de Saúde e Promoção Social da ALEGO faz visita ao PSF 

 

 

Presidente da CSPS Deputado Estadual Gustavo Sebba comandou vistoria à unidade no 

residencial Antônio Carlos Pires, na região norte de Goiânia, no dia 13/08/19. Vários problemas foram 

detectados e a secretaria de saúde de Goiânia será informada deles. 

 

A Comissão de Saúde e Promoção Social da Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) realizou na 

manhã do dia 13/08/19, visita técnica, juntamente com o vereador de Goiânia Sargento Novandir-

PODEMOS, ao Centro de Saúde da Família (CSF), instalado no Residencial Antônio Carlos Pires, situado 

na região Norte de Goiânia, saída para Nova Veneza. A unidade atende moradores do bairro que lhe 

dá o nome, e do setor Orlando de Morais, o que somado resulta em uma população total de cerca de 

1.800 famílias. 

 

O deputado Gustavo Sebba (PSDB), presidente do colegiado, esteve no local com o vereador 

por Goiânia Sargento Novandir (Podemos), em atendimento à solicitação do parlamentar municipal 

para que a comissão da Alego fosse conhecer a realidade da unidade de saúde. 

 

Os dois parlamentares puderam ver algumas demandas que a população tem solicitado para 

o CSF. “Visitamos a unidade, conhecemos os profissionais, extremamente capacitados que aqui 

trabalham, e junto com o vereador, vamos formular algumas propostas de melhoria e parcerias para 

levar à Secretaria Municipal de Saúde”, pontuou Gustavo. 



 

 

REGISTRO DE PONTO 

 

Dentre os temas abordados durante a visita, e que tem sido apontado como fator que tem 

prejudicado as visitas dos agentes de saúde às famílias, é o fato de precisarem registrar ponto quatro 

vezes ao dia. “Muitas vezes eles saem dessa unidade, se deslocam três ou quatro quilômetros para 

visitar as famílias e precisam acelerar para retornar à unidade, bater o ponto da hora do almoço”, 

pontuou Gustavo, acrescentando que, na sequência, os agentes de saúde seguem para almoçar em 

casa. “Em uma hora precisam voltar para registrar o ponto novamente, e sair para fazer novas visitas”. 

 

Segundo Gustavo Sebba, os agentes de saúde relataram que a necessidade de registrar o ponto 

tem prejudicado a produtividade. A fim de buscar solução para a demanda, o deputado informou que 



irá procurar a secretária municipal de Saúde, Fátima Mrué, a fim de encontrar uma solução para a 

dificuldade dos profissionais. 

 

MELHORIAS 

 

O presidente da comissão salientou ainda que a unidade funciona, mas precisa de alguns 

ajustes. “Temos aqui uma estrutura capaz de receber vacinas e proporcionar esse atendimento à 

população”, disse. 

 

De acordo com Gustavo, a unidade é, inclusive, dotada de uma câmara de resfriamento, 

equipamento caro e que está subutilizado por falta de um profissional capacitado para poder realizar 

esse serviço. "Portanto, vamos solicitar ao município a disponibilização de um profissional". 

 

Para o deputado, disponibilizar o serviço na unidade é importante, principalmente por se tratar 

de uma região com um número elevado de moradores. 

 

SERVIÇO ODONTOLÓGICO 

 

Outra demanda apresentada à comissão é a necessidade do serviço odontólogico. Gustavo 

disse que não há na unidade um profissional da área para atender à população. Gustavo observou que 

a unidade possui espaço físico necessário para a instalação dos equipamentos odontológicos e de um 

profissional. 

 

 

Ao finalizar, o parlamentar tucano reiterou que as demandas serão apontadas no relatório da 

comissão, a fim de que sejam encontradas soluções, e ainda, para solicitar as melhorias, propor 

parcerias e ver, também, como o Legislativo goiano poderá contribuir. 



 

Ao encerrar a visita técnica, o vereador Sargento Novandir salientou saber que apesar de 

apresentar alguns pontos positivos, é necessário buscar melhorias para os moradores da região. Para 

tanto, o vereador afirmou que irá falar com a secretária Mrué na quarta-feira, a fim de levar as 

demandas ao seu conhecimento. 

 

O Sargento ainda apontou que apesar das dificuldades, outros CSF apresentam ainda mais 

problemas. “Aqui, felizmente tem médicos. O atendimento está sendo de boa qualidade, e 

acreditamos que com a reunião com a secretária, iremos conseguir melhorar mais ainda", enunciou. 

 

 

RECURSOS HUMANOS 



O diretor do Centro, Weder Vieira, explicou que a maior dificuldade da unidade é com recursos 

humanos. Ele admite que é um problema enfrentado por muitas unidades da Capital, mas lembrou 

que há uma Sala de Vacina, entretanto, o atendimento precisa ser feito por uma pessoa especializada. 

 

Weder explicou ainda a diferença que existe entre uma unidade básica de saúde, como é o 

CSF, do que é um Cais. O gestor salientou a importância da visita da comissão para verificar in loco a 

real situação da unidade e dos serviços oferecidos. 

 

Presidente da Associação dos Moradores, Claudimar Pereira da Silva afirmou que a visita da 

comissão representa uma resposta positiva ao trabalho realizado pela entidade. Além das demandas 

averiguadas pelo presidente do colegiado, ele ainda apontou a necessidade de reabertura da farmácia 

local e reclamou da demora para a liberação do chequinho, documento que autoriza a realização de 

exames e procedimentos pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 

 



 

A agente de saúde Keilla Rodrigues Pinto relatou as dificuldades enfrentadas pela unidade, 

condizentes com o levantamento realizado pela comissão. A profissional pontuou ainda como é feito 

o trabalho junto à população local, e que para melhor atendimento, a unidade já trabalha com 

parcerias com profissionais de nutrição, psicologia e assistência social. 

 

Keilla ressaltou ainda que o CSF realiza atendimento preferencial porque conta com um 

número grande de pacientes hipertensos, diabéticos, gestantes e crianças. “Não deixamos que 

nenhum paciente saia daqui sem ser visto pelo médico”, disse. 

 

Para atender ao restante da população local, a unidade oferece o serviço para o público geral 

durante dois dias na semana. A unidade conta com 17 profissionais, desses, duas equipes formadas 

por um médico, uma enfermeira e um técnico, em cada uma delas. 

 

 

A COMISSÃO 

Como membros titulares da Comissão de Saúde e Promoção Social da Alego estão os 

deputados Antônio Gomide (PT), na vice-presidência, e Dr. Antonio (DEM), Helio de Sousa (PSDB), 

Jeferson Rodrigues (PRB), Rafael Gouveia (DC) e Virmondes Cruvinel (Cidadania). Na suplência estão 

os parlamentares Delegada Adriana Accorsi (PT), Henrique Arantes (PTB), Iso Moreira (DEM), Lêda 

Borges (PSDB), Lucas Calil (PSD), Talles Barreto (PSDB) e Zé Carapô (DC). 



 

 



 

 

 


